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己丑年

拜我祖 百业旺
海内外华人郑州寻商机，仅新郑就签下56个项目投资总额116.3亿元

三月三，拜轩辕。昨日上午成功举办的己丑年黄帝故里拜祖大典让海内
外的中华儿女紧紧凝聚在一起。而在由美国次贷危机引发的全球金融危机
影响愈深的背景下，拥有区位、市场、人口、资源优势，而郑州又是河南省省
会，使得许多海内外华人到此寻找投资机会。据统计，这次拜祖大典期间，仅
新郑市就签约项目56个，总投资额达到116.3亿元。

晚报记者 胡审兵 程国平/文 常亮/图

少林寺名扬天下，许多境内外游客慕名而
来，更有世界传统武术节让各路武林高手会聚
郑州一展身手。不过，两年后，郑州市将可以看
到另外一个武术比赛在家门口举办了。

郭志明是国际武术联盟总会的执行会长，
美籍华人。3月 28日下午 6时，在郑州国际会
展中心举行的欢迎晚宴上，25年前曾来过河南
的郭先生面对记者侃侃而谈，惊叹郑州的发展
变化“没法想象”。

“我这次来，有几个项目想和郑州、和河南
合作，拜祖大典结束后，还准备去驻马店、平顶
山、南阳考察。”郭志明说，国际武术联盟总会举
办的“世界杯”国际武术锦标赛，目前已经有包
括中国在内的80个国家参与，今年5月21日将
在韩国举办。“这个大赛目前已经在国际上很有
影响了，俄罗斯、日本、蒙古一直在争夺下一届
的举办权。这次来河南，河南省的领导已经同

意啦，我们计划把下一届的比赛放在郑州举办，
时间大致定在2011年9月份。”

郭志明拥有众多头衔，还是美国河南总商
会的荣誉会长，他说目前美国河南总商会的会
员有200多人，他们对河南、对郑州的认识还比
较模糊。这次来就是想多了解，看看美国那边
的一些项目能否引到郑州、引到河南来。“我这
次带了4个项目过来，除了武术比赛，还有一个
污水处理的项目。”郭先生指着桌上杯子里的水
说，“这里的水在盛放一会儿后，就会发现漂有
很多水垢，说明水质仍需要提高。我带来的这
个污水处理项目比较超前。”

作为美国西来大学的校长顾问，郭志明说，还
计划在河南的大学招收MBA，每年可以招收200
名，此外还计划从河南的大学每年招收40名高级
护士。“这种高级护士在美国收入很可观的，年薪可
以达到8万美金，能拿到绿卡。”郭志明说。

作为在中国台湾出生的美籍华人，美国同
心和平发展协会创会会长刘天魁这次作为郑州
市市情说明暨项目推介会的贵宾参加。“我将在
两个星期后带领一个美国农业商业考察团再次
来郑州、来河南考察，这次遇上黄帝故里拜祖大
典，我正好可以先来打前站，了解一下。”刘天魁
说，“河南是人口大省、农业大省、农产品加工大
省，我们想在食品加工、园林花卉等方面考察考

察。”此外，他表示还将邀请在美国、加拿大最大
的美籍韩国人经营的商业连锁卖场来考察，看
能否在河南落地合作。

美国河南总商会会长翟金城告诉记者，他
这次带来了一个30人的代表团，有从事国际贸
易的、房地产的等，这次重点想来看看郑州的发
展，郑东新区的发展，令他很受鼓舞，准备一个
星期后再次来河南洽谈合作。

面对外国企业控制中国70%左右油脂市场
的垄断格局，中储粮管理总公司这次出手了。
昨日下午，中储粮河南公司与新郑市签约，将投
资 10亿元从事大豆油加工生产项目。中储粮
河南公司总经理陈华社告诉记者，整个项目分
为两期，第一期今年上半年开始，主要建设 20
万吨大豆仓、10万吨的储备油罐、2000米的铁
路专用线等，第二期接着建设日处理2000吨的

大豆榨油车间、日处理精炼油 600吨的车间以
及日处理400吨的小包装车间。估计2010年下
半年，市民就可以吃上由中储粮河南公司生产
的大豆油了。

陈华社说，郑州的交通地理位置优越，河南
是食品加工业的大市场，又是人口大省，消费潜
力巨大。项目投产后，将可以影响到山西、陕
西、四川、湖北等地。

香港铜锣湾广场连锁集团（中国）有限公司
总裁李济华是第二次来郑州拜祖，但今年的郑
州之行她明显是有备而来。“接到邀请后我立即
联系了港澳台等地的业界好友，组成了一个黄帝
故里拜祖团，其中业界知名的鸿泰集团和中亨集
团，许多老总都是带着项目来的。”

在金融危机的冲击中，这些港澳台的企业
老总们为何会对中西部城市感兴趣呢？“内地城
市受冲击相对较小，再加上河南独有的区位及市
场优势，让这里成为一个颇受投资者关注的地
区。目前，我的企业正在缩减开支，以筹备大量
资金，加速对二、三线城市的投资。”在李济华看
来，河南包括郑州、开封、洛阳在内的一些城市都
是她考虑的目标，而此次黄帝故里寻根拜祖，正

是进一步考察市场、加快投资速度的机会。
目前，李济华已经在洛阳投资有大型项目，

包括商业地产及百货商场。在考察了郑州的商
业后，她认为相对于郑州的城市规模和人口总
量，商贸项目仍有较大的投资空间。所以她正
与郑州某区洽谈旧城改造项目，该项目占地
3000亩，她将负责其中商业地产的开发，如果
达成协议，投资将超过10亿元。

“不过，通过我们考察发现，郑州一些房产
的价位还是偏高，这与郑州居民的收入水平不
相匹配。”作为地产界一员老将，李济华认为郑
州部分房地产的定价不够准确，“居民的消费能
力达不到，再加上金融危机影响下，居民更不敢
花钱，房价定得高也没用。”

铜锣湾总裁带了一个拜祖团来郑州

郑州市委常委、宣传部部长丁世显稍早前
在中原网进行访谈时指出，通过黄帝故里拜祖
大典可以展示中华民族的优秀文化和优良传
统，这些人士来到郑州参加拜祖大典，在郑州考
察、旅游、参观，会发现很多的商机，这对促进郑
州的经济社会发展也有非常重要的作用。

而对于己丑年黄帝故里拜祖大典的主题定
为“同根同祖同源，和平和睦和谐”，丁世显解释
称，在经济的层面上，由美国的次贷危机引发的世
界金融危机，对世界经济的发展产生了很大的影
响。金融危机的影响应该说目前还没到底，用这
样的主题也包括了同舟共济的含义。

美国同心和平发展协会创会会长刘天魁称，
目前，所有的海外华人最向往的地方就是中国，稍有
实力的华人都想往中国发展。“拜祖大典是河南、是
郑州推销自己的最好方式，这种血浓于水的亲情对
华人有很大的牵引作用，让海外的华人都认识到自
己的祖根在中原。”刘天魁说，在这种拜祖活动中，
华人通过文化寻根，不断地调整、认识自身，最后在
河南投资兴业，开花结果，是很自然的事情。

国际武术联盟总会执行会长郭志明更是表
示，除了来自中国大陆的海外华人，像美国南加州
那边的很多来自中国台湾的华人都想来中国大陆
旅游、考察，希望郑州、河南多开辟与美国的旅游线
路，加强河南与美国华人的交流合作。“美国本土人
消费过度，手里有100美元，敢透支消费130美元；
而那里的华人仍保持着节俭品德，顶多花费70美
元。所以，这次美国的金融危机，对当地的华人影
响并不是很大。也因为如此，许多海外华人都希望
来中国、来河南投资。”郭志明说。

而新郑市相关负责人的介绍更是印证了
这种说法。新郑市商务局局长刘仁政昨日告
诉记者，在经过连续几年的新郑黄帝故里拜祖
大典之后，境内外的客商对郑州、对新郑越来
越了解，招商效果也是一年比一年好。新郑市
市长王广国昨日在推介会上介绍，今年新郑市
招商无论数量及质量都比往年好，在拜祖大典
期间，新郑市共签约了56个项目，总投资116.3
亿元，投资领域主要涉及机械制造、食品加工、
能源开发、商贸物流、餐饮住宿等。

拜祖大典下的经贸热潮

客商对我市投资项目很感兴趣


